

23 de febrero de 2017.

8 COLUMNAS

YA TRABAJAN EN FRONTERA



DESATAN DROGAS MULTIHOMICIDIO



BATIDA CONTRA LA PESCA ILEGAL



PRESIONA CRIMEN ORGANIZADO A LA ENTIDAD, RECONOCIÓ KIKO



CRECEN 19.7% REPORTES DE DESAPARECIDOS EN EL ESTADO



ASUMIRÁ LA MARINA CONTROL DEL PUERTO



SE HUNDIÓ EN 2016 LA PRODUCCIÓN DE LA CONSTRUCCIÓN EN BC; INFLACIÓN EN MÁXIMOS HISTÓRICOS



NO "RINDE" LA CANASTA BÁSICA



INSTITUTO ESTATAL ELECTORAL (IEEBC)

✓ TAMBIEN DESAPARECE PARTIDO HUMANISTA

El tribunal de Justicia Electoral (TJE) del Estado resolvió que el partido humanista de Baja California ha perdido el registro como organismo político local por no haber alcanzado el 3% de la votación inmediata anterior. Luis Alberto Juárez Fernández presentó recurso de inconformidad en su carácter e coordinador ejecutivo estatal del partido Humanista de Baja California, en contra del dictamen 38 aprobado por el Instituto Estatal Electoral (IEE), relativo a la declaratoria de pérdida de registro del mencionado instituto político. *(La Voz, pág.5, por Alejandro Domínguez) // (El Mexicano, Pág.11, Por Alberto Valdez//*

✓ OFICIALIZAN QUE MUNICIPALISTA PIERDE REGISTRO

El Tribunal de Justicia Electoral de Baja California (Tjebc) oficializó la pérdida de registro como partido político local del Partido Humanista de Baja California. En sesión pública, los magistrados electorales resolvieron un recurso de inconformidad interpuesto por el coordinador estatal del Partido, Luis Juárez Fernández. La impugnación se dirigía hacia el dictamen de la Comisión del Régimen de Partidos Políticos y Financiamiento del Instituto Estatal Electoral de Baja California (Ieebc), donde se declaraba la pérdida de registro del Humanista. ([La Crónica, Pág.9, Por Oscar Molina](#))

OPINIÓN

“En Voz Baja”

La Voz de la Frontera / Sixto Cámara

CONFERENCIA El Tribunal de Justicia Electoral del Estado, que preside el magistrado MARTÍN RÍOS GARAY, tendrá invitados especiales este viernes. Y es que en la sede del Tribunal ubicada en la calle México y avenida Madero, se realizará la conferencia magistral “Justicia Abierta”, que será impartida por el magistrado de la Sala Superior del Tribunal Federal Electoral, REYES RODRÍGUEZ MONDRAGÓN y la magistrada de la Sala de la Ciudad de México del Tribunal Federal Electoral, MARÍA G. SILVA ROJAS. Así que esta conferencia estará más que interesante, más aún cuando no todos los días podemos tener personajes de este calibre en Mexicali. [En Voz Baja](#)

“Zona Sísmica”

La Crónica / Elka chanilla

FUERO En el tema del fuero el Congreso del Estado sigue analizando, esto debido a que no les dieron los tiempos para realizar los dictámenes para poder subirlos a pleno hoy, pero en el interior del Congreso señalan que ya se está cabildeando. Incluso se dice que ya fueron a hablar con los manifestantes para exponerles los motivos por los que no se pudiera subir para evitar se tengan discusiones en la sesión de hoy. [Zona Sísmica](#)

“Reflexión Universitaria”

La Crónica / Gonzalo Llamas Bañuelos

DE ‘XICO’ A ‘KIKO’ Fueron cinco años lo que permaneció como gobernador Xicoténcatl Leyva Mortera; llegó al poder con un triunfo holgado de la maquinaria tricolor, era la época de oro del carro completo, del partido único, del partido que nació en el poder, del país de un solo hombre, la cúspide del autoritarismo mexicano. En ese contexto, el nuevo titular de la Presidencia, Carlos Salinas, obligó a 'Xico' a pedir licencia, con el pretexto de nombrarlo director adjunto de Nacional Financiera en Washington “para servir a su país”. [Reflexión Universitaria](#)

“Agua Caliente”

Frontera.Info / Vigía y Cía.

CERCANÍA SOSPECHOSA Alejandro Moreno Berry, líder de la Cemup, y Silvano Abarca Macklis, ex alcalde de Rosarito, mantienen su muy cercana relación aun después de que este dejara el Gobierno Municipal, que por cierto tantas buenas cosas trajo a la grey del primero. Quizá por eso los comentarios, esos de doble filo, empiezan a surgir al por mayor cuando Moreno Berry realiza manifestaciones exigiendo cualquier clase de servicio público y de paso lanza ácidas críticas contra el gobierno de la alcaldesa Mirna Rincón, a quien le recrimina el no haberlo atendido en las dos manifestaciones que ha organizado en lo que va del año, pese a que dejó la candidatura del Partido Municipalista a la Alcaldía para unirse a su causa. [Agua Caliente](#)

“Política y Políticos”

El Mexicano / Braulio Serrano

Quién sabe si finalmente se hayan arreglado político lector, pero hasta ayer tarde, se sabía con certeza si se lograría sacar el dictamen para eliminar la figura constitucional del fuero de Baja California, por parte de la comisión de gobernación legislación y puntos constitucionales, por lo que también está en la duda si se cumpliría o no con el compromiso que los integrantes del JUCOPO y de manera directa Carlos Torres Torres, el todavía coordinador de la bancada del PAN que se mayoritaria, de concretar la reforma a la constitución política del estado para este jueves en que habrá sesión ordinaria del pleno. (*El Mexicano, Pág.4*)

“La Estampida”

El Mexicano / Víctor Islas Parra

La Exdiputada y licenciada en derecho Rosy Peralta se reintegro a s plaza de base en el gobierno del estado, de manera que se le puede ver realizando tareas en el registro civil, por si las moscas, no ha dejado de prepararse profesionalmente de manera que recientemente se graduó den la maestría de gestión y políticas públicas por la universidad iberoamericana. (*El Mexicano, Pág.5*)

“Hoy te voy a contar”

El Sol de Tijuana / Raúl García Salguero

Aunque no me lo crea, pero El Foro Los Defensores que preside Guillermo Sánchez Ríos, reconoció la Labor de Gilberto Leyva ya que solo le quedan 15 días en el cargo de presidente de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) de Tijuana y mire, hizo una doble jugada, la primera ya está y la segunda se aprecia que se está cocinando. [Hoy te voy a contar](#)

“La Bufadora”

El Vigía / El Mosquito

EXIGEN PARIDAD Diputadas de diversos partidos exigieron que en la elección de tres nuevos consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE), sean consideradas tres mujeres, a fin de lograr la paridad de género en ese órgano autónomo. Tras el posicionamiento de las legisladoras, el PRI aceptó recomendar que se incluya el criterio de género en las propuestas que se presenten en la Junta de Coordinación Política de la Cámara baja. El próximo 4 de abril concluyen su gestión de tres años los consejeros Beatriz Galindo, Arturo Sánchez y Javier Santiago Castillo. [La Bufadora](#)

INFORMACIÓN GENERAL

- **YA TRABAJAN EN FRONTERA** La frontera de Calexico-Mexicali, una de las más utilizadas por cientos de migrantes que intentan llegar al vecino país del norte, registró a partir de ayer gran movimiento de maquinaria pesada utilizada frecuentemente en las obras de construcción de infraestructura. Lo anterior a un día del anuncio por parte del Gobierno de los Estados Unidos a través de su Departamento de Seguridad Nacional (DHS por sus siglas en inglés) de iniciar la construcción del muro primeramente por esta frontera, el cual sería pagado con recursos aprobados por el Congreso de ese país. [\(La Voz, 8 columnas, por Aldo N. Pérez Angulo\)](#)
- **DESATAN DROGAS MULTIHOMICIDIO** Subprocurador de la PGJE señala que al cometer los tres asesinatos el sospechoso estaba intoxicado con “crystal”. El autor de los crímenes tiene antecedentes penales e iba a ser internado por sus familiares para su rehabilitación. [\(La Crónica, 8 columnas\)](#)
- **BATIDA CONTRA LA PESCA ILEGAL** A través de un comunicado, la armada de México informa que en el inicio del reforzamiento del Programa de atención integral al alto golfo de California para la protección de especies en peligro de extinción por la temporada de pesca de la curvina golfina: en los pasados días 20 y 21 de febrero se aseguraron 14 redes de pesca y 15 especímenes de totoaba macdonaldi. *(El Mexicano, 8 columnas, Por Ismael Dávila)*
- **PRESIONA CRIMEN ORGANIZADO A LA ENTIDAD, RECONOCIÓ KIKO** El gobernador del Estado, Francisco Vega de Lamadrid, reconoció que en Baja California el crimen organizado ha propiciado una fuerte presión en el trasiego de droga y por ello “se requiere del Ejército y la Marina”. Las áreas de inteligencia y el despliegue de personal en las calles se han fortalecido, sin embargo precisó que “se debe trabajar para frenar el trasiego”. [\(El Sol de Tijuana, 8 columnas, Por Yolanda Caballero\)](#)

- **SALE HERRERA DE LA SEBS; LO SUSTITUYE MIGUEL MENDOZA**
El gobernador del Estado, Francisco “Kiko” Vega de Lamadrid, tomó protesta este miércoles a Miguel Ángel Mendoza González, como secretario de Educación y Bienestar Social en el Estado, acto en el cual reconoció el trabajo desempeñado por Mario Herrera Zárate, quien se venía desempeñando en el cargo y contribuyó a elevar la calidad educativa en Baja California. [*\(La Crónica, Pág. 6, Por redacción\)*](#)